



VENCEREMOS

Voz popular, divulgar para la revolución

P G T

"POR GUATEMALA, LA REVOLUCION Y EL SOCIALISMO"

No. 7 2^a Epoca

Guatemala, Abril de 2008

DEL ESTADO ACTUAL CON EL ACTUAL GOBIERNO

La economía del Estado guatemalteco seguirá siendo dependiente y subdesarrollada en su forma y en su contenido. El proyecto económico del actual gobierno no contempla ni en lo mínimo, romper las históricas cadenas del latifundio, el atraso en materia de tecnología, la orientación de la producción hacia la demanda externa, la sumisión a la inversión extranjera de capital, expoliadora de los recursos naturales y destructora del medio ambiente, los condicionamientos del Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial, su dependencia a las remesas de emigrantes, y más. Las políticas generales de este Estado seguirán siendo enajenantes, privatizadoras y represivas. Serán enajenantes porque seguirán sumiéndonos en el consumismo, en la sumisión hacia el imperio yanqui. Serán privatizadoras porque sostendrán el régimen de privatización de derechos como la salud, la educación, las obras públicas, la extracción de minerales, etc. Serán represivas porque será tolerante con la política de ejecución extrajudicial, con la política represiva del capital (empresarios y finqueros) en contra de la clase trabajadora) y sus organismos

de represión oficial (ejército y policía seguirán viendo en la clase trabajadora un sinónimo de delincuencia y en la movilización social una acción que debe ser mediatizada reprimida y eliminada. La moral del gobierno seguirá siendo occidental y su ética en consecuencia será cristiana. Seguirá siendo occidental porque continuará viendo en el Ser Humano y la naturaleza simples mercancías, seguirá utilizando el discurso multicultural para mantener la opresión hacia los pueblos indígenas y seguirá creyendo que la mano de algún dios resolverá la problemática histórica y estructural de Guatemala.

Lo anterior es una pretendida síntesis marxista, que podrá ser leninista en la medida que los comunistas trabajemos para:

- a) Asumirla y profundizarla.
- b) Enriquecerla y dominarla, y
- c) Propagarla.

Los comunistas estamos en la capacidad de desarrollar esta tarea consciente, militante y disciplinadamente.

¡Adelante!



LUCHA DE CLASES EN EL CAMPO GUATEMALTECO

Actualmente nos encontramos en una fase de acumulación de capital cada vez más intensa y criminal, con la que la burguesía mundial y local está apropiándose con mayor voracidad de los recursos naturales de nuestro país para extraer las materias primas que le garanticen acrecentar sus ganancias y apoderarse de recursos estratégicos para mantener el control y dominio sobre nuestros territorios y sus gobiernos.

En esa dirección, en nuestro país se ha estado desarrollando un proceso en el cual la burguesía a través de sus empresas transnacionales, en alianza con empresas locales, están acrecentando: a) la exploración y explotación de minerales a cielo abierto, b) la compra, usurpación y despojo de tierras para la siembra de agro-combustibles, hidroeléctricas, proyectos turísticos, ganaderos y de tráfico de drogas, c) la depredación de los recursos naturales por parte de finqueros, narcotraficantes y traficantes ilegales de nuestra flora y fauna solamente para mencionar algunos ejemplos que se vinculados al campo. Con esto, no solamente siguen despojando al país sino continúan dejando a la población rural y urbana sin tierra, con un ambiente degradado y sin recursos para su sobrevivencia actual y futura, además de la crisis alimentaria nacional.

A lo anterior debe agregarse el mantenimiento de una estructura agraria criminal que mantiene más del 60% de la tierra en manos del 2% de propietarios (15 mil propietarios aproximadamente), lo que genera que más del 92% de propietarios (764,684 campesinos aproximadamente) posean el 21% de las tierras.

Una estructura agraria que marcada por el binomio latifundio-minifundio, donde se desarrolla una sobreexplotación de la fuerza de trabajo familiar y donde la producción se

orienta fundamentalmente hacia la exportación, condena a la pobreza y miseria a la mayoría del pueblo guatemalteco.

En este contexto, la región Qeqchi constituye un territorio estratégico para la explotación de materias primas, por lo que comunidades campesinas e indígenas han sido objeto continuo de despojo, explotación y violencia ejercida por los terratenientes, las empresas mineras, turísticas y agrícolas, así como por las fuerzas represivas del Estado que han sido y son instrumentos de los poderosos. Es decir, ha sido una región en donde nuestro pueblo ha sufrido la agresión permanente del capital.

En la región Queqchi la historia se vuelve a repetir. En noviembre del 2006, durante el gobierno del terrateniente Oscar Berger, como un ejemplo, varias comunidades de La Tinta fueron desalojadas anómalamente y violentamente, con la complicidad del Ministerio público, para defender los intereses ilegítimos de la Compañía Guatemalteca de Níquel. Hechos como este se han sucedido antes y después. Hoy nuevamente una comunidad campesina ubicada en Livingston, Izabal, es desalojada violentamente de tierras municipales por la PNC y el Ejército, como resultado del intento de usurpación (como vieja forma de acumulación de capital de las inmorales y criminales iniciativas empresariales) por parte de la señora Ileana Lemus de Castellán, quien aduce (como por milagro) ser la propietaria de estas tierras.

Como continuidad de este intento de despojo y represión del cual el gobierno de Alvaro Colom es cómplice, es detenido el dirigente y vocero campesino Ramiro Choc, acusado de delitos inexistentes, con lo cual es convertido en el primer preso político del actual gobierno.



La complicidad del gobierno de Colom también se manifiesta en el incumplimiento del compromiso para que a través de una Comisión de Alto Nivel se buscara una salida a la conflictividad y liberación de Ramiro Choc. Ante la imposibilidad de que el diálogo con el gobierno fuera fructífero, la población campesina del lugar realizó varias movilizaciones de protesta y demanda por la liberación del dirigente campesino, entre ellas la retención de 29 policías y, en otro hecho posterior, de cuatro turistas belgas y dos guías, quienes posteriormente fueron canjeados por tres campesinos capturados por las fuerzas represivas del Estado.

La respuesta del Estado y del gobierno de Colom nuevamente es criminal. Las fuerzas del gobierno hirieron a varios campesinos y ejecutaron extrajudicialmente a Mario Caal Bolom, hechos que fueron verificados por la Procuraduría de Derechos Humanos y que el Estado no ha aclarado y esclarecido.

El gobierno de Colom ha mostrado su verdadero carácter: una combinación de discursos populista, sin una política coherente para resolver la problemática agraria de raíz, garrote al estilo de los pasados gobierno militares, criminalizando la lucha campesina, acusándola de terrorista, deteniendo ilegalmente al dirigente campesino Ramiro Choc, y ejecutando a Mario Caal Bolom, ocupando militarmente varias comunidades y manteniendo un acoso constante contra la organización campesina del lugar. Este gobierno continua con la violencia histórica, indiscriminada, clasista y racista en contra del campesinado guatemalteco.

Esta prueba confirma el contubernio entre la clase dominante y usurpadora, y el Estado a través del actual gobierno, que han declarado la guerra en contra de la protesta y movilización social legítima, porque afecta los procesos de acumulación de capital en su fase actual. Sabemos pues que toda protesta será criminalizada y acusada de terrorista, por lo

que será brutalmente reprimida, para garantizar los intereses del capital transnacional y local: ¡ALERTA!

Ante esta realidad, los comunistas guatemaltecos enviamos un saludo a la valiente actitud del pueblo y la clase campesina Qeqchi y de su dirigente Ramiro Choc. Nos sumamos a las voces de condena a la actitud servil y represiva del gobierno de Colom y al carácter usurpador y represivo del capital que Ileana Lemus de Castellán representa. Llamamos a recuperar la perspectiva de clase en el análisis, posición y orientación de la lucha política revolucionaria, para avanzar hacia etapas superiores que nos lleven a darle solución a la conflictividad e injusticia agraria que solo es posible a través de una Reforma Agraria. Reiteramos nuestra solidaridad con el pueblo Qeqchi y con el esfuerzo por lograr la libertad del compañero Ramiro Choc. Por último testimoniamos nuestro repudio por el asesinato de Mario Caal Bolom y nos solidarizamos con su combativa organización y manifestamos nuestro pésame a su familia.



HOMENAJE

El PGT, rinde homenaje al militante y camarada EFRAIN REYES MAAS, fallecido el 15 de febrero del presente año, quien a sus 92 años nos deja un ejemplo de lucha por Guatemala, la revolución y el socialismo.

"era, ante todo y sobre todo, un revolucionario. La verdadera misión de su vida era cooperar de un modo o de otro al derrocamiento de la sociedad capitalista y de las instituciones del Estado creadas por ella, cooperar a la emancipación del proletariado..."

FEDERICO ENGELS



SUEÑO O PESADILLA AMERICANA

Recientemente fue oficialmente conocido que uno de cada cien ciudadanos estadounidenses está preso, lo que equivale a 2 millones 300 mil personas. Por estas cifras se establece que el mayor porcentaje de presos proviene de la clase trabajadora de ese país, de la población latina y afroamericana: un adulto blanco de cada 106, un hispano de cada 36 y un afroamericano de cada 15 están en la cárcel. Imaginémonos, si nuestra familia fuera de diez miembros, uno de ellos estaría preso, y si es latino o afroamericano la cantidad aumentaría, siendo que estamos ante un sistema de justicia basado en sentencias de carácter racista y capitalista. Estados Unidos es una versión burguesa e imperialista del desarrollo capitalista expresada a través del "sueño americano". Pero lo que nos dicen las cifras anteriores es todo lo contrario: Estados Unidos es la pesadilla americana, no sólo al interior de USA sino en todo el mundo. Datos que ilustran esta pesadilla son los siguientes:

1. Si suponemos que cada delincuente en promedio ha cometido diez delitos, esto equivaldría a que toda la población estadounidense ha padecido este flagelo, aunque sabemos que quienes principalmente lo padecen son las capas medias y la clase trabajadora empleada y/o cesante.

2. Trece de cada cien estadounidenses se encuentra en condición de pobreza lo cual equivale a 37 millones de pobres 1.9 millones más que en el 2,003. Mientras el 20% más rico de la población percibe el 50 % del ingreso total y el 5% más rico es el único sector que disfruta de aumento en su ingreso real.

El del restante 95% se mantiene o está cayendo. El número de estadounidenses sin cobertura médica alcanza 47 millones; un incremento de 8.5 millones en los últimos cinco años (Comparar con Cuba) en donde todo el pueblo si tiene cobertura.

3. De los 37 millones de hispanos que viven en ese país, más de 8 millones no pueden ni siquiera satisfacer sus necesidades básicas de alimentación, salud, vestimenta y vivienda. A esto debe agregarse la persecución que en su calidad de indocumentados viven millones de hermanos latinoamericanos, quienes son mal tratados, juzgados como desecharables y expulsados como indeseables.

Contrario a las ideas que intentan sin éxito que creamos, Estados Unidos exporta su pesadilla a niveles de obscura criminalidad.

Durante más de un siglo EEUU lanza guerras de invasión, ocupaciones, financia dictaduras y guerras fraticidas, impone bloqueos económicos, utiliza la bomba atómica, armas bacteriológicas y químicas, recurre al asesinato, secuestro y a la tortura (como en Guantánamo, Irak y Afganistán, más recientemente) tanto en América Latina como en todo el mundo.

De hecho, el presidente de dicho estado, recientemente vetó una ley del Congreso que prohibiría a la CIA aplicar métodos de tortura.

El "sueño americano" en realidad es la pesadilla americana. Estados Unidos es la capital del crimen institucionalizado.

Venceremos
Voz popular, divulgar para la
revolución

COMUNICATE
partidoguatemaltecodeltrabajo@yahoo.es

Dignidad para luchar, dignidad
par vencer

